

**INFORME DE LA VISITA A LA ERMITA DE
NTRA. SRA. DE LA MUELA
EN CORRAL DE ALMAGUER**

Los académicos numerarios doña Esperanza Pedraza Ruiz, don Juan Nicolau y don Félix del Valle Díaz, se trasladaron el pasado día 13, domingo, a Corral de Almaguer, con el fin de inspeccionar las pinturas murales que han aparecido en la ermita de la Virgen de la Muela, del mencionado pueblo manchego.

Fueron acompañados en la visita por don Juan Paniagua Portillo y algunos otros miembros de la Cofradía que tiene su sede en la ermita citada, quienes les mostraron las pinturas aparecidas al quitar el revoco de una capilla, cuyas fotografías se unen a este informe.

Tras la inspección ocular y algunas elementales comprobaciones, se llegó a la conclusión de que las pinturas aparecidas no están pintadas al "fresco" sino al "temple", pues su superficie se halla exenta de carbonataciones y presenta acentuadas pulverulencias en los restos de color.

Predominan los colores ocre y negro, si bien aparecen algunos residuos de azul y algo de verde.

La fecha de su ejecución, 1576, está pintada en una cartela de las que exornan la decoración de los muros, cuyos temas son escenas de la vida de Cristo, en dos de sus paños; habiendo otro con una representación del Juicio Final y uno más con iconografías de San Jerónimo y Santa Catalina.

A juicio de los académicos que suscriben este informe, las referidas pinturas son de un notable interés y debe recomendarse su conservación, tanto a la Cofradía ocupante de la ermita, como a la Consejería de Cultura de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha.

**ESPERANZA PEDRAZA RUIZ
JUAN NICOLAU CASTRO
FELIX DEL VALLE Y DIAZ**
Numerarios





